

---

## Nota de Prensa

---

### Para los especialistas, las políticas fiscales y de objetivos de inflación restringen el crecimiento en América Latina



**Martín Rapetti, profesor de la Universidad de Buenos Aires, sostiene que los países de la región han restringido sus oportunidades de crecimiento al limitar el gasto público.**

**Río de Janeiro, 23 jul 2024** – Martín Rapetti, profesor de la Universidad de Buenos Aires/Argentina, criticó las políticas macroeconómicas adoptadas por los países latinoamericanos, como las metas fiscales y de inflación. En una charla en States of The Future, un evento paralelo del G20, el economista argumentó que los gobiernos necesitan margen para adoptar una política industrial eficiente.

Destacó que Brasil, Chile, Colombia, México, Paraguay, Perú y Uruguay, cada uno con sus particularidades, adoptaron una serie de medidas y políticas macroeconómicas, como la independencia del Banco Central, metas de inflación, acumulación de reservas en el Banco. Central, de principios de los años 2000.

En su opinión, sin embargo, es posible mejorar esta estructura económica para garantizar la inversión de estos países. Sostuvo, por ejemplo, que la adopción de objetivos de inflación afecta los tipos de cambio, lo que no favorece las exportaciones ni el crecimiento económico.

“También vemos que los países sufren mucho por la volatilidad del capital. Hay mucho que mejorar en la forma en que interactuamos con el mercado de capitales”, afirmó Rapetti, añadiendo que un tipo de cambio competitivo es favorable a la política industrial.

Para solucionar este problema, el profesor propone la cooperación internacional, especialmente entre países en desarrollo, idealmente si no utilizan tantas reservas para protegerse del flujo de capital.

Además, evalúa que estos países latinoamericanos necesitan espacio fiscal para desarrollar sus políticas industriales y sociales.

“Las reglas fiscales que tienen los países latinoamericanos no dejan espacio para esto o aportan muy poco. Tenemos que encontrar la manera de dar espacio fiscal para que esto suceda, si queremos tener inversiones públicas, programas sociales y políticas de inversión”, afirmó.

Una propuesta sería la liberación de financiamiento por parte de los bancos multilaterales para impulsar las políticas públicas sociales e industriales, según el académico.



También presente en el evento, Amir Lebdioui, profesor asociado de la Universidad de Oxford/EE.UU., destacó también la dificultad que encuentran los países en desarrollo para enfrentar el proteccionismo verde impuesto por los países desarrollados, al gravar la importación de algunos productos.

“El proteccionismo verde es una amenaza para el desarrollo. Ya hemos visto casos flagrantes de proteccionismo, como los impuestos impuestos por Estados Unidos a China. Es un movimiento casi invisible, pero debe ser relevante para nuestra agenda”, destacó Lebdioui.

*Estados del Futuro* está promovido por los Ministerios de Gestión e Innovación de los Servicios Públicos (MGI), Asuntos Exteriores (MRE), Desarrollo, Industria, Comercio y Servicios (MDIC), el Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Está organizado por Maranta y la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura de Brasil (OEI). Estados del Futuro cuenta con el apoyo de Open Society Foundations y República.org.

